
1 

 

平成２８年１２月定例教育委員会会議録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

(1) 開催日時  平成 28年 12月 22日（木）午後 1時 30分 

(2) 場  所  松田町役場１B会議室 

(3) 開会時間  午後 1時 30分 

(4) 閉会時間  午後 3時 00分 

２ 出席及び欠席委員の氏名 

(1) 出席委員  吉田保夫教育長 安藤文一教育長職務代理者 杉本葉子委員  

二宮朗子委員  

 (2) 欠席委員  なし  

３ 傍聴人 

   なし  

４ 委員及び傍聴人を除き会議場に出席した者の氏名   

小田 隆課長 遠藤洋一課長補佐 渋谷昌宏学校教育係長 藤森広一郎指導主事 宮

根正行施設管理係長 川崎 智生涯学習係長 

５ 会議録の確認 

 (1) 11月教育委員会定例会会議録の承認  

吉田教育長：会議録を承認するということでよろしいか。 

委員：全員了承 

６ 教育長の報告事項の要旨  

吉田教育長：「教育長の行政報告」の資料に基づき説明  

７ 議題及び議事の要旨  

議事事項  

８ その他事項 

（1）第２回松田町立学校校舎建設基本計画策定委員会について 

 宮根係長：「第２回松田町立学校校舎建設基本計画策定委員会」資料に基づき説明。 

第１回目は１１月１６日開催をした。松田町教育の現状と課題について話し合いをした。

木の学校づくり先導事業については国が先導しているが、松田町は２例目である。 

松田小学校校舎建替え、小中一貫校どちらも視野に入れて検討をする。神奈川県産木材

を使う等ストーリーを持たせる。第２回目の概要を松田小学校建替えの前提としてハザー

ドマップにて土砂災害、浸水被害の予想地域を説明。木材について、防耐火についての勉

強会を行った。木材に対するイメージと現実の違い。１月１８日実際に木の学校を建てた

「つくばみらい市陽光台小学校」へ視察に行く。第３回は１月２０日に行う。 

吉田教育長：意見がなければ、その他事項(1) については、了承するということでよろ

しいか。 

委員：全員了承 

（2）松田町立中学校の統合について 

  渋谷係長：【中学校統合における学校選択及び通学手段に関する調査結果について説明】
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意向調査集計結果の希望する中学校は、表のとおりであった。また、中学校統合における

交通手段等の自由意見として、６年生からは、「スクールバスを希望」、「路線バスについて

は、部活の時間にあったバスがないのでずらしてほしい、増発してほしい」「統合はありが

たい」といった意見もあったが、厳しい意見もあった。５年生からは、「スクールバスを希

望」、「通学バスは、本人自身が精神的な面で負担がかってしまうため、徒歩で通える寄中

学校を希望」、「小規模のメリットよりもデメリットの方が上回っており不安」などの意見

があった。４年生からは、「部活、運動会などの行事を考えると大人数での学校生活を希望

する」といった意見があった。 

  引き続き【寄中学校・松田中学校統合に係る寄中学校在校生及び寄小中学校保護者への

説明会結果資料について説明】 

１２月１２日と１３日に中学校統合に係る寄中学校在校生及び寄小中学校保護者への説

明会を開催した。寄中学校保護者説明会では、「スクールバスの導入希望」、「路線バス料金

の補助を希望」、「寄中学校の生徒が減り部活動ができなくなってしまう」、「災害時の対応

方法」などの意見や質問があった。寄中学校在校生説明会では、「今の１、２年生はどうし

て選択できないのか」、「部活動のデメリットが多い。部活動面で何か対応してほしい」、な

どの意見や質問があり、学校側から部活動について、「場所や時間などのプログラミングは

出来るが、人的な面も含めてサポートをしていただきたい」という意見があった。また、

寄小学校保護者説明会では、「バス代はどうなるのか」、「スクールバスは導入するのか」、

「路線バスは座れないこともある。路線バスの本数を増やしても難しいのではないか」、「広

報の内容への意見」、「統合後の制服やバッグを早く決定してほしい」などの意見や質問が

あった。 

今後のスケジュールとして、松田町立中学校統合準備委員会を設置する。１月中に設置

をして、委員会を立ち上げる予定である。３１年度、３年以内の統合に向けて、委員会の

なかで統合部会、閉校部会２部に分け、様々な課題を今後検討していくこととなる。 

安藤教育長職務代理者：スクールバスは山北の例があり、路線バスもいろいろ難しいと

ころがあるあると思うが、今後の統合準備委員会のなかで議論し決定していくのか。 

吉田教育長：２９年度からすぐにスクールバスを運行するには、予算的にも時間的にも

無理がある。バス会社と交渉し、便数を増やしたり時間を変更してもらえるよう交渉して

いる。協力をする意向をいただいている。 

  安藤教育長職務代理者：国交省への申請が大変だと聞いているが。 

  小田教育課長：増便やルート変更になると国交省の許可が必要になる。ダイヤを変更す

ることはバス会社で可能である。１４時台の便の検討や朝や夕方の時間５分程度の変更は

可能ではないかと言われている 

  吉田教育長：山北の場合は路線バスが少ないが、寄はバスが多いので時間を上手く合わ

せれば対応できると思う。ただ、雨の時待つところがない、朝は座れないといった意見も

あったが、対応できるところは善処したい。 

  安藤教育長職務代理者：小学校の説明会において、意向調査で５年生は寄中学校希望し

ている子が２名いるが、その場合複式学級の可能性になるということの説明はされたか。 

吉田教育長：説明はしている。１年と３年が複式学級になる事はあまりないないが、２

人で集団活動が成り立つかどうか。一方少数意見も大切にしていきたいが、今後は９月ご
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ろから保護者に状況を説明していき、閉校になると途中から松田中学に通学となるという

ことも含めて、子どもたちに話をして理解を得ていきたい。今の在校生が卒業をするとき

に閉校式を迎えられればと思う。 

安藤教育長職務代理者：現中学１、２年生は選択制にしないのか。 

吉田教育長：子どもたちからすると、松田中学校に行きたいといった意見もある。基本

的な方針として、途中で学校を変更すると落ち着いて勉強ができなくなるし、学年の途中

での選択は原則認めていない。 

安藤教育長職務代理者：広報についての反応はあったのか。 

遠藤課長補佐：言葉の言い回しがわかりにくいといった意見は１件あった。 

吉田教育長：松田中学校側の意見が全然ないといった意見もでた。 

吉田教育長：意見がなければ、その他事項(2)については、了承するということでよろ

しいか。 

委員：全員了承 

（3）足柄上地区１周駅伝大会について 

  川崎係長：「第 71 回足柄上地区一周駅伝大会について説明」 

  １月２９日（日）９：００スタート、１市５町の大会である。町内も走るので、自治会

に応援のお願いと、走るコースや交通規制の関係もあるので回覧をさせていただきます。

また、１月１５日（開会式９時２０分、スタート１０時、親水広場）子ども会で新春駅伝

大会も行われる。 

（4）平成 28 年 12 月１日現在児童・生徒・園児数等の報告について 

渋谷係長【「平成 28年 12月１日現在児童・生徒・園児数等」にて説明】 

吉田教育長：意見がなければ、その他事項（4）平成 28年 12月１日現在児童・生徒・園

児数等の報告については、確認を行ったということでよろしいか。 

委員：全員了承 

（5）体罰調査について 

藤森指導主事：県から依頼があり、体罰調査を行う。今年で５年目の調査である。スケ

ジュールは、１月１２日校長園長会で説明して、１６日に調査用紙を配布する。 

 ２３日までに、教師用・児童生徒用の調査を実施する。２４日回収し、２５日開封する。

安藤教育長職務代理者に開封をお願いしたい。３０日、３１日に各学校に結果の整理・

分析をしていく。２月に聞き取りを実施し、２４日に報告をする。 

 体罰調査の資料に基づき説明。  

吉田教育長：意見がなければ、その他事項(5)については、了承するということでよろし

いか。 

委員：全員了承 

９ 議事となった発議、討論等の内容及び発議者の氏名 なし 

10 議決事項  

なし 

11 その他委員又は会議において必要と認めた事項 

(1) 今回の会議録署名人の指名 

杉本委員・二宮委員 
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(2) 今後の会議の予定 

   定例会    平成 29年 1月 25日（水）午後 1時 30分 寄中学校体育館１階ミーテ

ィングルーム 

 

平成２９年１月２５日 

 

 会 議 録 署 名 人 

 

 委    員 

 

 委    員 

 

 会議録調整事務局職員                        

 

 教育課学校教育係長 

 


